
各行业人均工资差距拉大
最大差距近 !倍

本报讯 一项对
"#$%

年
&'()!

年所有行业收入的研究表明 !自
'))'

年以后! 行业间的收入分配已
经出现了两极分化的趋势" 这一结
论是国家社会科学基金重大项目
#调整国民收入分配格局!缩小收入
分配差距政策研究$的阶段性成果%

项目的研究者对
"#$%

年
&'))!

年十几个大行业的人均实际工资的
概率分布形态进行了研究! 结果表
明!中国收入分配的格局已经从&单
峰$分布向&双峰$转变!即从大多数
人的收入分布在平均收入水平附
近! 转变到一部分人集中在较高的

收入水平! 另外一部分人集中在较
低的收入水平附近! 并且形成了稳
定的格局%

数据显示!

"#$%

年!国家统计局
划分的

"!

个大行业中!工资收入最
高的&电力'煤气及水的生产和供应
业$与最低的&社会服务业$人均工
资之比仅为

'*"$

倍(

'))!

年! 全国
大行业中工资收入最高的 &信息传
输'计算机服务和软件业$与最低的
&农业$ 人均工资之比高达

+*!#

倍!

全国这一比值最大的省份已经接近
!

倍% 据!第一财经日报"
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辨析!做更好的中国人"

演员张铁林演过不少皇上戏!可能是入戏太

深的缘故!生活中说话!也有点像戏里的皇上那

样信马由缰" 在央视#名人讲堂$节目中!他放出

这样的高论%那时候在英国!话语权受到很大的

限制!没有人愿意理我说什么&做什么' 后来我在

香港宣誓!加入英国国籍!为的就是争取更多的

机会让世界了解中国! 做更好的中国人"

,"

月
!

日(东方早报$

-

不知道张铁林在宣誓时说的都是些什么话!

但有一点大致不会差! 那就是发誓要当好英国

人) 在现代社会!一个人脱离原有国籍!入籍他

国!是一件构不成什么话题的常态之事" 事实上!

也没什么人对张铁林入籍英国说三道四" 少了一

个本土人!少了很多本土人!多了一个英国人&美

国人!多了很多英国人&美国人!这是每天每月每

年都在发生的事"

在演员和导演这些行当里!有不少像张铁林

这样的人" 他们已然是英国人&美国人或其他国

家的人! 却终日在本土忙碌! 为本土人拍戏&导

戏!当获奖就获奖!该狂赚就狂赚" 张铁林是英国

人!但毕竟不是白种人!他的黄种人面孔演本土

皇上当然是很适宜的!演得也确实活灵活现" 本

土的男女老少!好像也没谁太在意他是不是英国

人!戏演得好!大家没有理由不看得津津有味" 无

疑!这样的人在他们自个儿的圈子里是有很大的

话语权的!就是在圈子之外!话语权也不小!有时

甚至敢滥用已经放大的话语权" 某美国导演在本

土拍戏时!破坏了环境!谁把他咋的了* 他是为自

己不堪的行为付出了成本!赔了点儿钱!可那可

怜的数额!相对于他拍片的狂赚而言!仅仅是九

牛一毛)

张铁林说自己身为英国人! 争取了机会!让

世界了解中国! 口气虽然像戏里皇上一样大!但

还不至于太离谱) 以他现在的话语权!他肯定做

不到让世界了解中国!但能让一些英国人从他那

里了解中国!也不是什么诳言) 于逻辑上不通!于

情于理于法不合的!是这句话%当上英国人!是为

了做更好的中国人) 这话有点儿欺人!也有点儿

自欺) 可以说!张铁林愿当英国人!完全是他个人

的私事!用不着在公众场合说一番疑似十分堂皇

的理由) 一个英国人!有颗本土心!深深地眷恋着

本土!爱吃本土饭!爱本土的人!这有多好啊) 这

样的炎黄子孙!就是一颗心分成两半!一半爱本

土!一半爱美丽的英国!也没人会和他过不去!道

他什么不是) 因为!他现在是地地道道的英女王

的臣民嘛) 只是不要打诳语!硬说当了英国人!是

为了做更好的中国人) 罗金羽

拒绝网络炒作
对道德!趁火打劫"

近日!(妓女追悼会$的帖子引起关注!主角是一个一

心为教育卖身的漂亮女教师!在她死后!她的学生为她举

行隆重的记者招待会)此消息被证实为杜撰)+网络推手,

开始被越来越多的人质疑) -(郑州晚报$

"

月
%

日.

一个虚假的&移花接木的+新闻故事,!一个被网

络推手杜撰出来的+为教育事业卖身的女教师,!就这

样忽悠了无数人的善良) 然而!更值得+品味,的是!谎

言和炒作被揭穿后!却又引发了另外一种争论%+网络

推手,!是真正的正义卫士还是卑鄙的自我炒作*

在笔者看来!如此争论很没有必要)正义卫士所

要捍卫的是正义!而捍卫正义!又岂能脱离正义的起

点* 如果策划这一虚假事件的网络推手张怀旧真的

是为了+唤醒国民关注失学儿童,!基于社会责任感!

有太多太多的方式可以表达+正义的欲望,!没有必

要去+构思,一个所谓的+故事,去煽动公共良知的情

怀) 炒作就是炒作! 只与个人利益或者商业利益有

关!与正义和道德无关!我们不能因人为笼罩在行为

表象的伪道德光环所迷惑)而事实上!如此事件的种

种+特征,!从一开始就注定了+炒作的本质,///试

想!真正为正义和社会公益事业而奔走的正义卫士!

会无耻到以欺骗作为代价& 会虚荣到在网络上歇斯

底里地鼓吹自身正义吗* 不能)

现实中!正义卫士们是寂寞的&是不图名利的!

而网络推手则不然!他们只为利益而当吹鼓手)笔者

以为!我们要增强对网络炒作行为的理性判断力!我

们更要警惕网络推手对道德的+趁火打劫,)

不可否认!见利忘义&面对他人危难冷漠旁观等

不道德现象大量充斥于现实生活! 传统的道德观念

和价值观念面临着前所未有的冲击甚至是颠覆) 这

种日益凸现的道德危机直接让社会产生了群体性的

不安和担忧)在当前的道德语境下!社会一方面对于

+不道德,格外敏感!另一方面对+道德,倍加反应激

烈///这是+虚幻卖身女教师,瞬间感动社会的关键

所在)而在普遍的道德危机下!越来越多的网络推手

产生了可悲又可憎的+不道德妄想,///试图利用社

会道德危机来作为自身利益动机实现的载体和跳

板) 炒作公共道德焦虑是一种近乎无耻的不道德行

为!利益的诱惑使之表现得异常自大和狂悖!不但不

以谎言和炒作为耻!还假以了正义和道德的名义)这

样可鄙无良的炒作多了去了!无需一一列举)

无法回避! 我们的社会还没有实现最大限度的

公平正义! 公共道德水准也正面临着重新保卫的时

代命题) 但!需要实实在在的努力和行动!不需要心

怀叵测的炒作渲染) 对于此类打着正义幌子对道德

的+趁火打劫,!我们要理直气壮&斩钉截铁地加以唾

弃和拒绝) 陈一舟

辽宁西丰事件#是另一只!华南虎"$

当年富士康公司凭借强大的经济实

力!向记者发起了一场金钱+恐怖战,!最

终兵不血刃!取得了预想的效果)而西丰

县则凭借着强大的公权力! 向当事记者

发起了一场以攻为守的+反击战,)

在有些部门眼里!事情闹大了!只有

两个选择!一个是封口!一个是否认) 公

安部新闻发言人说!+让媒体讲话! 天塌

不下来,)西丰县有关部门却反其道而行

之!+不让媒体讲话 ! 看天能不能塌下

来,*所以!虽然张书记自称不知情!但其

治下的公安局& 检察院& 宣传部纷纷出

动!调查的调查&拘传的拘传&沟通的沟

通!忙得不亦乐乎!其目的就是封口) 即

便封口不成!也要把水搅浑!死不认账)

看你奈我何*

一个小小的+华南虎照,!搅得国人

双眼迷离! 不辨真假) 辽宁西丰这个案

子!是另一只华南虎)赵俊萍诽谤案本身

就硬伤累累!不经起诉!当地公安机关不

该直接定性抓人) 现在!又惯性发作!扑

到北京抓+没有一句话是真实的,+诽谤,

张书记的记者!真是让人莫名惊诧)一篇

报道!+没有一句话是真实的,!到底是张

书记胆子大!还是记者的胆子更大*这不

就是+华南虎照真伪,的翻版吗*现在!我

们关注的焦点!不在于拘人的对错!而要

集中关注于(法人$的这篇报道是否真实

了)我不相信!华南虎照真伪没有真相大

白的一天!我更不相信!(法人$记者朱文

娜的这篇报道的真实性! 没有大白于天

下的一天)

最高人民法院关于执行(中华人民

共和国刑事诉讼法$若干问题的解释规

定!侮辱&诽谤罪是人民法院直接受理

的自诉案件!其要件是告诉才受理) 在

张书记尚且不知道的情况下!公安局就

进京拘传记者了!西丰一干人等把法律

当作儿戏之情状!由此可见一斑) 所有

执法机关!都以权力的奴仆自居) 在这

样的法治环境和官场生态里!我们怎么

能够相信法律能够还民于公正* 现在!

西丰县委书记已经成为诽谤案的相对

人! 所以这起诽谤案的起诉和审判!应

该择地受理) 即便纪委不介入!我们也

希望法律能够还原事实真相!看看这只

+华南虎,到底是真是假!这个要求不算

过分吧* 肖余恨

官员被!冒犯"#应该怎么办%

昨日!本报刊发了+辽宁西丰警方赴京

拘传记者,这样一则新闻!备受关注)很显然!

又是一位领导被 +冒犯,! 结果也不出意料%

+冒犯,领导的人!警方要刑拘)

而就在此前几天! 媒体有报道%+陕西

绥德县职中的校长为了让助学金在年前下

发到学生手中!去找县长签字)而县长要去

参加一个会议! 心急的校长追着县长并打

开车门!希望县长签完字再走!岂料此举引

来麻烦!校长被当地教育局责令停职!向县

长道歉) 公安部门也将其拘留) ,

这些事件有几个共同点) 一是+冒犯,

者基本都是普通人0二是被+冒犯1都是当

地的党政一把手0三是结果都是+冒犯,者

被当地警方以涉嫌+诽谤,等罪名刑拘) 这

些事件值得研究和评论的问题很多!我要

说的是%这些被+冒犯,的领导们!到底应该

如何应对这类事件才能符合执政为民的要

求* 斗胆站在+领导,们的角度!设想一下%

首先!对那些+冒犯,者!第一反应不

能是要惩处!+动刑,就更要慎重)+冒犯,

者被刑拘!当事的领导的回答!要么说是

对此+一无所知,!要么表示并无授意)其

实!这样的答复!很难令人满意)

其次!要分析判断+冒犯,者所说的

事情是否属实!如果属实!不管涉及谁!

都应该拿出具体可行的方案! 及时解决

处理0如果暂时判断不了事实的真伪!就

得马上组织调查)

第三! 既然问题涉及当地党委政府

或党政领导!无论+冒犯,者是处于善意

和恶意! 作为一级党委政府有义务及时

作出回应!有必要的话!应该主动当面听

取+冒犯,者的意图和意见)如果!确实是

出于恶意的造谣!甚至涉嫌+侮辱,&+诽

谤,!应事后再按法律程序依法进行)

果能如此! 这些事件的处理就会平

稳得多!不至于闹得这么沸沸扬扬!甚至

出现执法违法的后果)

如何应对这样的事情!说到底!就是反映

了部分领导干部的领导水平和执政能力) 十

七大明确提出! 要继续加强党的执政能力建

设!着力建设高素质领导班子!特别提出要按

照科学执政&民主执政&依法执政的要求!改进

领导班子思想作风!提高领导干部执政本领!

改善领导方式和执政方式) 按照这个要求!我

们许多的领导班子和领导干部确实应该从这

些事件中吸取诸多经验和教训) 斯 雄

#他不用减肥$ %

#正宗%造假&

吴之如 画
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本报讯
$

日! 湖北天门发生一
起令人悲愤的事件) 一位总经理路
过该市竟陵镇湾坝村时! 发现城管
执法人员与村民发生激烈冲突% 他
掏出手机录像时! 被城管人员当场
打死%

$

日晚
"(

时许! 记者来到事发
现场!天门警方正在向村民取证% 记
者借着车灯看到!事发地是垃圾场!

位于皂
,

市
-

毛
,

嘴
-

公路旁!附近有村
民的住房%

记者在天门市第一人民医院见
到了被打伤的

.

名村民% 村民李某
介绍) 两年前! 有关部门与该村商
定! 将路旁的这块地作为垃圾填埋

场% 由于垃圾场臭味太大!并致饮水
变质!今年元旦!约定期限已到 !村
民便不许再填垃圾% 但每天仍有多
台垃圾车将垃圾运送至此%

$

日下午
+

时
.)

分许! 数十名
身着制服的城管执法人员乘车而
至% 当地村民阻止垃圾填埋时!与执
法人员发生冲突! 至少有

/

人被打
伤住院%

双方发生冲突时! 天门市水利
建筑公司总经理魏文华和该公司党
支部书记王述堂驾车路过%

据王述堂介绍! 魏文华看见双
方发生冲突!拿出手机下车摄像% 数
十名执法人员见此蜂拥而至! 殴打

魏文华!魏交出手机!举起双手 !但
殴打并未结束%

/

分钟后! 魏文华倒地不省人
事% 城管人员将魏抬上车辆!送到医
院%

天门市第一人民医院急诊科医
生介绍!魏文华送至医院时!瞳孔放
大!呼吸已经停止%

记者当晚来到天门竟陵派出
所!该所民警对案件不愿多谈% 在天
门市公安局刑警大队! 大队负责人
称!警方已立案调查%

记者随后到天门市城管局采访
未果!多次拨打该局局长齐某电话!

但一直无人接听% 据!楚天都市报"

中国高校富豪校友榜发布

北大居首 浙大第二
本报讯

%

日! 中国校友会网发布
'))%

中
国高校富豪校友榜! 北京大学以绝对优势高居
富豪校友榜榜首!摘得&中国富豪摇篮$桂冠%

记者从中国校友会网了解到! 全国
"."

所
普通高校中!先后有

.))

多名校友入围
')).

年
至

'))$

年中国富豪榜%

其中北京大学以
'$

名校友入围的绝对优
势!高居&

'))%

中国高校富豪校友榜$榜首!成
为当之无愧的&中国富豪的摇篮$%此外!浙江大
学

"$

人位居第
'

名!清华大学
"!

人居第
.

名!

复旦大学
"/

人居第
+

名! 中国人民大学
".

人
居第

/

名! 华南理工大学和上海交通大学各
%

人并列第
!

名!南京大学'中南大学'南开大学'

哈尔滨工业大学和山东大学各有
$

位校友入围
并列第

%

名%

中国校友会网大学评价课题组组长赵德国
分析称! 具有理工科背景的富豪在校友榜中占
绝对优势%

中国校友会网大学评价课题组学术负责
人'中南大学蔡言厚教授呼吁!合法致富的&富
豪企业家$应获得与科学家同样的社会尊重%

据!法制晚报"

调查显示

网民九成有手机
近七成!耍单儿"

本报讯 中国互联网权威机构
%

日发布的
调查报告称 !

'))$

年中国网民规模达到
"*%'

亿 !其中近七成 &耍单儿 $

,

未婚
-

!网民拥有手
机'台式电脑'笔记本的比例则分别达到九成'

五成和四分之一 !

'))%

年网民数量预计可达
'*++

亿%

根据中国互联网协会
0112

数据中心提供
的此份报告 !

'))$

年中国网民消费总规模近
+)))

亿人民币!今年仍将继续高速攀升!达到
/%"/

亿%

调查显示!网络接入'网络购物和网络游戏
为中国网民数项较大开支!

'))$

年月均消费分
别达到

#.*!

元'

")#*'

元和
'+*#

元! 而电子邮
箱'网络安全'网络音乐'网络交友'即时通讯等
方面消费则在

.

元上下%

在中国网民结构中! 学生用户仍是第一群
体!占到网民总数的近两成!其次为

23

行业用
户%数据显示!网民整体教育程度较高!本科'大
专比例超过六成(收支状况也普遍良好!支出占
到收入总额的

!+*!4

(

'!

至
.)

岁年龄段成为网
络消费主力军( 消费地区则集中在网民收入较
高的北京'上海和浙江% 中国新闻网

/0名博士!下嫁"中学
本报讯 不久前 !一个类

似于博士后流动站性质的研
究机构***项目博士后 !在
北京十一学校正式启动 % 新
设立的这个项目博士后站 !

广纳校内外博士 &进站 $!专
门 从 事 教 育 理 论 与 实 践 研
究 % 这是目前我国第一个中
学博士后站 % 据悉 !目前该校
已拥有

')

名博士 %

北京十一学校教师王秀青
就是北师大历史系博士 !

'))/

年她和其他来自不同高校的
!

名博士&下嫁$该校%

王秀青现在是该校高二
/

个班的历史老师% 她坦承!当时
决定进中学!她的一些同学'老
师'亲朋好友都感到意外!几乎
所有人都建议她慎重考虑%

在学者与 &孩子王 $之间 !

王秀青也曾有过激烈的思想斗
争% 虽然两年前!她找过很多单
位!既参加过北京许多公司'出
版社的面试! 也有不少外地高
校向她&伸橄榄枝 $!但受专业
所限! 当时要想留在北京高校
任教几乎不可能+ 因为北京高

校中有历史学专业的院校不
多!即便少数高校有需求!大多
也只是作为公共课教师引进 !

几乎没有学术前途可言! 而且
目前高校教学科研压力很大 %

与高校纯学术性科研不同 !中
学的科研几乎都是应用性研
究% 应该说!博士在这里具有相
当的优势%

据了解!博士成批进中学!

除了就业压力大! 其直接推手
还是一些名校悄然推行的教育
实验% 在改革实验的背景下!有
些中学提供的丰厚待遇并不比
大学差% 这也是吸引博士&向下
看$的一个重要原因%

对于博士进中学! 社会上
许多人都认为是 &大材小用$!

&人才高消费$% 北京十一学校
校长李金初认为! 学校这么做
是&物尽其用$!&与其把博士赋
闲在科研院所里无所事事 !还
不如引导他们进中学! 从事基
础教育研究% 这样!无论对博士
本人! 还是对整个基础教育的
发展!都具有重要意义%

据!中国教育报"
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"

月
%

日' 几位市民在参观陶瓷

作品#鸟巢%&

近日'#精彩景德镇())当代中青

年陶瓷艺术家经典作品展% 在上海长

宁区文化艺术中心开展' 展览让上海

市民能够近距离领略瓷都景德镇的制

瓷工艺和当代瓷器艺术品的独特魅

力& 新华社发

豪华年夜饭 11111元
可显尊贵! 舆论莫衷一是

本报讯
%%%%%

元一桌年
夜饭,没错!内蒙古凯莱迪商务
会所在

'))%

年除夕推出了一
席超豪华年夜大餐% 会所的于
总向记者介绍 ! 这桌标价为
%%%%%

元的年夜大餐采用分餐
制!其主要原材料来自日本'中
东'澳洲和西藏等地!由香港名
厨精心烹制! 同时为享用该桌
大餐的尊贵客人赠送洗浴 '

536

豪华包房'豪华套房等增
值服务! 绝对让客人感受到物
有所值%

到饭店吃年夜饭! 如今早
已不是什么稀奇事 ! 但面对
%%%%%

元一桌的年夜饭时!你会
作何选择, 于总表示!推出价格
如此高的年夜饭并不是摆噱
头! 而是为有一定经济实力又
喜爱美食' 懂得生活的尊贵朋

友准备的% 呼和浩特的餐饮业
相对发达!推出这样的年夜饭!

相信能让有品位的美食家一饱
口福!并吃得明明白白%

尽管店家自认为这顿年夜
大餐物有所值! 但如此高价的
年夜饭还是让大多市民咋舌 %

有些市民认为! 虽然随着年夜
饭在酒店吃的时尚不断升温 !

近年年夜饭的价格也在跟着急
剧上涨! 但一桌要吃掉

%

万多
元实在太奢侈% 但也有人认为!

出现&天价年夜饭$无可厚非 !

它只是市场经济的一种现象 !

有需求就会有市场% 社会学者
认为!随着生活水平的提高!收
入差距也越来越大! 从商家的
角度! 推出顶级年夜饭是为了
迎合尖端消费者的消费需求%

据!内蒙古晨报"


